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Istituto Comprensivo Statale  “Montagnola - Gramsci” 

Scuola Media “Antonio Gramsci” 
 

Verbale del Consiglio degli Studenti n. 1 – 22 ottobre 2019 
 

In data martedì 21 ottobre 2019, dalle ore 11 alle ore 12, nell’Auditorium al piano primo della 
Scuola Gramsci, si riunisce per la seduta di insediamento il Consiglio degli Studenti della Gramsci, con il 
seguente ordine del giorno: 1- Insediamento del Consiglio degli Studenti; 2- Nomina del Segretario; 3- 
Revisione e approvazione del Regolamento del Consiglio degli Studenti; 4- Aggiornamento in merito alle 
proposte del precedente anno scolastico; 5- Analisi delle prime proposte avanzate dai consiglieri. 
Gli insegnanti referenti del progetto, prof. Luca Dal Poggetto e prof.ssa Monica Martini, danno il 
benvenuto ai consiglieri e li invitano a presentarsi. 
I consiglieri eletti risultano i seguenti: ***.  
E’ assente *** (2B). 
La prof. sa Martini dichiara insediato il Consiglio, che viene presieduto dal professor Dal Poggetto. 
*** si offre come segretario verbalizzante. 
Viene subito messa in rilievo l’anomalia delle classi 1° B e 3°D, in cui risultano elette due consigliere al 
posto di una; le ragazze spiegano che avevano ricevuto un numero uguale di voti nella prima votazione, e 
così è avvenuto anche al ballottaggio: di conseguenza, in accordo con l’insegnante presente in quel 
momento in classe, è stato deciso che parteciperanno a turno alle sedute del consiglio. Gli altri consiglieri 
approvano. Tale soluzione va a costituire integrazione al Regolamento del Consiglio. 
Viene poi data lettura del regolamento elaborato lo scorso anno, e si evidenzia subito un punto 
suscettibile di correzione: infatti, in questo documento si legge che, in caso di mancata presenza di un 
consigliere, egli potrebbe delegare un altro membro del consiglio, ma non è affrontato il problema del 
caso in cui l’assenza si verifichi senza possibilità di preavviso, come è avvenuto appunto oggi. Dopo una 
breve discussione, i consiglieri si pronunciano indicando la soluzione: interverrà alla riunione il ragazzo o 
la ragazza che ha ottenuto più voti dopo quelli eletti. Anche tale modifica va a integrare il Regolamento. 
Per il resto, viene approvato il regolamento dello scorso anno, allegato al presente verbale. 
A questo punto, il professor Dal Poggetto, dopo aver ricordato che il Consiglio degli Studenti è un organo 
consultivo, importante, dunque, ma privo di potere decisionale, comunica che, dopo articolate e 
approfondite analisi nei collegi docenti della Gramsci anche alla presenza della nuova Dirigente Scolastica, 
non sono state accolte le richieste avanzate lo scorso anno scolastico sull’estensione di entrambi gli 
intervalli a una durata di quindici minuti, e sulla possibilità di trascorrere questi intervalli passando 
liberamente da un piano all’altro. La Dirigente Scolastica, infatti, e in generale tutti i docenti, ritengono 
che la durata di quindici minuti sia eccessiva e controproducente, soprattutto adesso che è andato 
completamente a regime l’orario di sei ore su cinque giorni, che renderebbe la durata del primo intervallo 
un’anomalia rispetto a tutte le altre scuole. Pertanto, adesso gli orari delle ricreazioni saranno 9,50-10,00 
e 11,50-12,00. Quanto al passaggio libero degli alunni tra un piano e l’altro, viene ritenuto pericoloso, 
proprio a causa delle scale, e dunque non verrà permesso. 
Infine, il professor Dal Poggetto riferisce che è allo studio l’ipotesi di fornire anche agli alunni una 
password per l’accesso al registro elettronico, in maniera tale che tutti gli studenti possano visionare, oltre 
che nella bacheca all’ingresso della scuola, anche sulla bacheca virtuale del Registro Elettronico, i verbali 
e i materiali del Consiglio degli Studenti. 
Concluso il punto 4 dell’odg, il professor Dal Poggetto chiede ai rappresentanti di esporre le questioni, 
proposte, richieste che essi, a seguito delle riunioni di classe, intendono sottoporre all’attenzione e alla 
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discussione del prossimo Consiglio, la cui data non è stata ancora decisa. 
Alcuni rappresentanti, in particolare, lamentano che la Lim presente nella loro aula non funziona bene, e 
andrebbe revisionata. Altre problematiche che emergono riguardano la scarsa pulizia dei bagni e delle 
aule, la mancata disponibilità di carta igienica (viene proposto di sistemarla in appositi contenitori, 
attaccati al muro, circolari, chiusi, in modo tale che non sia consentito strapparne troppa per poi 
provocare intasamenti), l’assenza di tende nelle classi, che fa sì che non si vedano bene le immagini sulla 
LIM. Viene anche richiesta la riattivazione della fornitura delle merende, interrotta a fine dello scorso anno 
scolastico, tramite la presenza di un rivenditore all’inizio della mattinata scolastica, al che il professor Dal 
poggetto chiarisce che la Dirigente Scolastica sta preparando il bando per organizzare la fornitura a 
norma di legge. 
Le questioni accennate, costituiranno l’ordine del giorno della futura seduta del consiglio. 
 
La seduta si conclude alle ore 11,50    Il segretario 
        ***  
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REGOLAMENTO del CONSIGLIO DEGLI STUDENTI 
della SCUOLA MEDIA GRAMSCI 

 
 
 

 
• Il Consiglio degli Studenti della Gramsci è composto da due rappresentanti, un’alunna e un alunno, 

per ciascuna classe. 
• Le elezioni dei rappresentanti si svolgono ogni anno entro il 15 ottobre in ciascuna classe. 
• La carica di rappresentante di classe non è rinnovabile nel successivo anno scolastico. 

• Le sedute del Consiglio sono almeno cinque nel corso dell’anno scolastico. Le date vengono scelte 
a inizio anno scolastico dai due docenti referenti, a cadenza circa bimestrale. 

• La sedute hanno la durata di un’ora. 

• I consiglieri, durante le sedute, vengono supportati dai due docenti referenti del progetto. 
• Se impossibilitati a partecipare alle sedute per qualche improrogabile motivo didattico o personale, 

subentreranno come supplenti i ragazzi che, nelle votazioni, hanno raggiunto più voti, dopo coloro 
che sono stati eletti. 

• I consiglieri possono richiedere, per documentati motivi, la presenza del Dirigente o altra figura 
chiave della scuola. 

• Prima di ogni consiglio, viene svolto in ogni classe un “attivo”, nelle ore del coordinatore o di un 
altro docente,  per proporre nuovi argomenti di cui discutere nella riunione vera e propria e/o le 
posizioni da esprimere su quelli già all’ordine del giorno. 

• I rappresentanti consegneranno ai docenti referenti eventuali altri argomenti emersi, e questi 

ultimi prepareranno l’ordine del giorno della seduta successiva. 
• All’inizio di ogni seduta, su base volontaria, viene scelto un segretario che rediga il verbale. 

Qualora non vi siano volontari, si procederà al sorteggio. 

• Il verbale viene messo a disposizione di tutti in bacheca, nello spazio riservato al progetto. 
• Il verbale sarà anche visionabile, in futuro, nell’apposito spazio “bacheca sul registro elettronico”. 

• Alla fine di ogni seduta, viene stilato, almeno a grandi linee, l’ordine del giorno della seduta 
successiva. In linea generale, è previsto un massimo di cinque punti all’ordine del giorno. 

• I consiglieri si impegnano a partecipare costruttivamente agli incontri, adottando i seguenti 

comportamenti: 
Ø Chiedere la parola con alzata di mano, attendendo il proprio turno. 
Ø Ascoltare in silenzio gli interventi degli altri, senza interromperli. 
Ø Porre le proprie obiezioni in maniera gentile e pacata, senza atteggiamenti aggressivi e 

senza esprimere giudizi negativi sulle persone. 

Ø Rappresentare le opinioni di tutti i compagni, in base a quanto discusso in classe, e non 
solo le proprie. 

Ø Riferire con precisione ai propri compagni di classe quanto emerso nel Consiglio. 


